



El Norte de Castilla

SALAMANCA
Martes
21.11.17
Nº 61.514
1,40 €

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es

EL SUBDELEGADO LAMENTA EL «TRIMESTRE TRÁGICO» EN LAS CARRETERAS DE LA PROVINCIA SALMANTINA P8

DENIS RAFTER ACEPTA SER PREGONERO DEL CARNAVAL

El actor irlandés asume como «un reto» la propuesta del consistorio de Ciudad Rodrigo P10



LA BANCA HA CERRADO MÁS DE UN TERCIO DE SU RED DE OFICINAS EN CASTILLA Y LEÓN P32

El desafío secesionista deja a Barcelona sin la Agencia Europea del Medicamento

Justicia Dos exconsejeros del Gobierno catalán solicitan su excarcelación tras acatar la aplicación del artículo 155

Conferencia Episcopal Blázquez avala las medidas adoptadas por el Gobierno «para restablecer el orden constitucional»

Investigación La jueza Lamela desvela que la cúpula de los Mossos dio instrucciones secretas para que no se actuara el 1-0



Juan Manuel Corchado y Francisco Rivero estrechan sus manos tras conocerse el resultado de la primera vuelta de las elecciones en la Usal. :: MANUEL LAYA

Rivero y Corchado aspirarán en una segunda vuelta al rectorado de la Universidad de Salamanca

María Ángeles Serrano y Francisco Giner Abati quedan fuera del proceso electoral

La comunidad universitaria está llamada de nuevo a las urnas el 30 de noviembre

El catedrático de Derecho Administrativo logra el 37,7% de los votos ponderados, y el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, el 31,1 %. P2

400 PERSONAS POR PLAZA DE UJIER

2.453 candidatos aspiran a una de las seis nóminas de 940 euros en las Cortes P19

La capital contará con tres nuevos espacios para jóvenes emprendedores

Gracias al acuerdo entre el Ayuntamiento y la EOI, podrán beneficiarse más de 60 empresas P6

Salamanca	2	España	24	Culturas	38	SERVICIOS
Castilla y León	16	Mundo	29	Deportes	44	Agenda
Opinión	21	Economía	32	V	53	Televisión
					60	



Juan Manuel Corchado y Ricardo Rivero estrechan las manos tras conocerse los resultados de la primera vuelta de las elecciones. :: MANUEL LAYA

Rivero y Corchado competirán el día 30 en una segunda vuelta por el Rectorado

El catedrático de Derecho gana con el 37% de los votos frente al 31% logrado por el vicerrector

SALAMANCA. La relevante movilización del sector estudiantil -votó la cuarta parte de los estudiantes de grado- resultó determinante para que el catedrático de Derecho Administrativo, Ricardo Rivero, resultara vencedor ayer en las apasionantes elecciones a rector de la Universidad de Salamanca. Sin embargo, Rivero no alcanzó la mayoría absoluta requerida en la primera vuelta -logró exactamente el 37,76% de los votos ponderados-, lo que le obligará a disputarse el sillón rectoral en la segunda vuelta electoral el próximo día 30 con el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, Juan Manuel Corchado, que quedó seis puntos por debajo, con un índice de voto ponderado del 31,16%.

Rivero no solo cosechó la victoria estudiantil -2.369 papeletas a su favor frente a los 1.167 sufragios emi-

tidos en favor de Corchado- sino también obtuvo el triunfo entre el personal de administración y servicios, con 427 votos frente a los 219 contabilizados por el vicerrector de Investigación.

Los otros dos aspirantes al cargo rectoral han quedaron fuera de la pugna electoral. María Ángeles Serrano se alzó con un meritorio porcentaje del 27,36% del voto ponderado, mientras que el catedrático de Antropología Social, Francisco Giner Abati, se tuvo que conformar con un minoritario 3,72%.

Sin embargo, la catedrática de Bioquímica y Biología Molecular quedó segunda en el número real de votos emitidos, dado que su opción académica fue votada por 2.265 universitarios, mientras que la corriente académica de Juan Manuel Corchado computó a su favor 2.115 sufragios. No obstante, el mecanismo

RICARDO RÁBADE
Word Comunicación



estipulado para los comicios rectorales -el voto ponderado- facilitó a Corchado el pasaporte académico para acceder a la votación del día 30.

Por sectores, Rivero ganó en cuatro de los siete establecidos, como fueron el bloque del profesorado asociado (126 votos), estudiantes de máster y doctorado (165), estudiantes de grado (los 2.369 votos citados) y el personal de administración y servicios, con 427.

En cambio, Corchado consiguió la victoria en los tres sectores restantes, los tres encuadrados dentro de la plantilla del profesorado y que representa el 52% del voto ponderado: Así el vicerrector de Investigación y Transferencia recibió 364 votos de los profesores doctor con vinculación permanente, integrado fundamentalmente por catedráticos y profesores titulares (364 votos), resto de categorías del profe-

orado con excepción de profesorado asociado (76) y ayudantes y personal investigador en formación (99).

En cuanto a los niveles de participación, la mayor afluencia de votantes se registró entre los estudiantes de grado, con el 63,9% del total de papeletas emitidas en las urnas, seguido de los profesores doctores con vinculación permanente, con el 12,7% por ciento; y el personal de administración y servicios, con el 10,5% por ciento.

El escrutinio arrojó 1.063 votos del profesorado doctor con vinculación permanente, 195 votos del resto de categorías del profesorado, excepto los asociados, ayudantes y personal investigador en formación (184 votos), profesorado asociado (265), estudiantes de máster y doctorado (408), estudiantes de grado (5.321 votos) y personal de admi-

**EN CIFRAS****8.315**

votos ponderados se registraron ayer en la primera ronda de las elecciones al Rectorado.

30,13%

de los miembros de la comunidad universitaria salmantina participó en la cita con las urnas.

5.321

estudiantes de grado depositaron su voto, lo que representa el 25% del total de alumnos.

3,7 %

fue el porcentaje de apoyos conseguido por Francisco Giner Abati, el candidato con peor resultado.

torales únicamente votó el 3% del censo estudiantil.

Ricardo Rivero consideró, tras hacerse públicos los resultados, que «ha ganado la Universidad» y tuvo palabras de agradecimiento para todos los sectores académicos. Resaltó especialmente la movilización del alumnado, que ha protagonizado un índice de participación electoral inédito en la historia de la institución académica, demostrando que «creen en la Universidad» y «han dado una lección de democracia».

Con vistas a la estrategia que desarrollará en los próximos días para asegurarse su victoria en la decisiva votación del día 30, el catedrático de Derecho Administrativo avanzó que mantendrá conversaciones con los dos candidatos derrotados —María Ángeles Serrano y Francisco Giner Abati— y con todos los sectores universitarios con el fin de «seguir trabajando para conseguir una Universidad mejor y más fuerte», todo ello mediante una opción rectoral que se ha configurado «desde abajo». En este sentido, se autodefinió como «un profesor más de la Universidad de Salamanca» y dejó claro que «lo que resta ahora es trabajo, esfuerzo y dedicación, aproximarnos a toda la comunidad y de-



María Ángeles Serrano y Giner Abati conversan con Corchado. :: LAYA

mostrar que queremos hacerlo mucho mejor y lo haremos el día 30», enfatizó. No obstante, matizó que «no damos nada por supuesto y queremos hacerlo mejor», en clara referencia a la segunda vuelta electoral del día 30.

Integración

Rivero dejó abierta la puerta a una posible «integración» de más ideas y más personas en su proyecto rectoral. También incidió en una idea nuclear que ha venido defendiendo a lo largo de su intensa campaña electoral, como es una decidida apuesta por una Universidad entendida «como servicio público a los estudiantes» y volvió a reclamar la bajada de las tasas académicas.

Por su parte, Juan Manuel Cor-

chado se mostró «contento» por haber superado el filtro de la primera vuelta electoral en unas votaciones especialmente «reñidas» por el hecho de que concurrían cuatro candidatos. Tuvo palabras de elogio para Serrano y Giner Abati y reconoció que fue el profesorado el sector académico donde fue el candidato más votado. Insistió en que su proyecto se vertebraba en torno a «una candidatura integradora» y avanzó, ante la cita electoral del día 30, que «haremos lo mejor para llegar a quienes no hemos podido llegar hasta ahora y recuperar muchos de esos votos que se han quedado en el camino» durante la votación de ayer.

En su opinión, en la votación del día 30 «todos nos jugamos todos muchísimo» y derrochó sinceridad cuando admitió que «posiblemente no

hemos sabido llegar a todos los compañeros», pero subrayó que él y su equipo redoblarán sus esfuerzos en los días venideros para atraer más adhesiones hacia su proyecto.

El catedrático de Ciencias de las Computación también reflexionó sobre su derrota electoral entre el colectivo estudiantil. Por ello, se mostró dispuesto a mejorar en las próximas semanas la forma de transmitir sus propuestas al alumnado, todo ello con el fin de comprobar si «el mensaje no ha sido el adecuado», siendo «más competitivos que el otro equipo».

Rivero y Corchado se estrecharon las manos en señal de cordialidad y ambos se mostraron confiados en que se alzarán con la victoria en la trascendental votación del próximo día 30.

Administración y servicios (879). Si se analiza cada sector, sobresale la elevada participación de catedráticos y profesores titulares (90%) así como el 81% del resto de profesores, excepto los asociados. Votaron el 78% de los miembros del personal de administración y el 25% de los alumnos matriculados en grados, hecho este último que fue valorado especialmente por el presidente de la Junta Electoral de la Universidad, Agustín Sánchez de Vega, sobre todo si se tienen en cuenta que en los anteriores comicios rec-

LAS FRASES**Ricardo Rivero**
Catedrático de Derecho

«La vencedora ha sido la Universidad de Salamanca pero no damos nada por supuesto»

María Ángeles Serrano
Catedrática de Bioquímica

«Seguiré comprometida con la Universidad, con su docencia y con su

Juan Manuel Corchado
Vicerrector

«Vamos a recuperar muchos de esos votos que se han quedado en el camino»

Francisco Giner Abati
Catedrático de Antropología

«España ha perdido la Agencia Europea del Medicamento y nosotros las elecciones»

Serrano no oculta su decepción y Giner Abati encaja la derrota

La catedrática de Bioquímica se adjudicó el 27% de los votos y el catedrático de Antropología Social únicamente logró el 3%

:: R. R. / WORD

SALAMANCA. Francisco Giner Abati aceptó con elegancia la derrota electoral y que solo el 3% de los universitarios que acudieron ayer a las urnas se decantaron por su proyecto.

En su comparecencia ante los periodistas y ante los numerosos profesores que acudieron al Aula Unamuno para conocer de primera mano los resultados de las votaciones, el catedrático de Antropología Social trazó un curioso paralelismo sobre lo acontecido ayer en la Universidad de Salamanca al

proclamar que «España pierde la Agencia Europea del Medicamento y nosotros las elecciones». También manifestó, en referencia a las propuestas que conformaron su ideario académico en estos comicios, que «hemos presentado un programa digno, pero no nos han elegido y felicitamos a los que siguen adelante en la carrera electoral». Giner Abati fue aplaudido especialmente por el público universitario presente y no aclaró si recomendará a sus seguidores votar a Juan Manuel Corchado o Ricardo Rivero o si preferirá que cada uno se guíe por su credo personal desde el punto de vista académico.

Por su parte, la catedrática de Bioquímica y Biología Molecular, María Ángeles Serrano, efectuó una valoración especialmente positiva de los índices de participación electoral registrados en la jornada de ayer. No obstante, no ocul-

tó su sentimiento de cierta decepción porque, finalmente, su candidatura solo recibiera el 27% del voto ponderado, lo que le impide acceder a la segunda vuelta electoral. «Creo que habíamos formado un buen equipo», explicó Serrano al referirse a los profesores que conformaron su candidatura y que le acompañaron ayer en el Aula Miguel de Unamuno para comentar las claves que permitían interpretar la voluntad expresada por los universitarios en las urnas.

Pese a la derrota, María Ángeles Serrano reiteró que seguirá siendo una universitaria «comprometida» con el futuro de la Usal, con su docencia y con su investigación. Serrano tampoco desveló si recomendará a sus partidarios que voten a uno de los dos candidatos que se enfrentarán el día 30 para acceder al máximo cargo unipersonal de la institución académica salmantina.



Francisco Giner Abati fue el primer candidato que votó.



Ricardo Rivero ejercita su derecho al sufragio.



María Ángeles Serrano vota en el Aula Salinas.



Juan Manuel Corchado deposita su papeleta en la urna.

La votación de los cuatro candidatos abrió la apasionante jornada electoral

El Aula Salinas fue el epicentro de los comicios al concentrar el voto del profesorado

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La anhelada y memorable cita electoral del 20 de noviembre se vivió y escenificó ayer con una vibrante intensidad en la Usal desde el primer momento en el que arrancó el horario de las votaciones, que se abrió en sesión matinal a las 11:30 horas y se prolongó en horario vespertino hasta las 17:30.

El epicentro del terremoto electoral volvió a ser el Edificio Histórico, tal como viene sucediendo en cada una de las citas rectorales con las urnas que se vienen celebrando cada cuatro años. En las aulas de las Escuelas Mayores ejercieron su derecho al sufragio el profesorado y el personal no docente. En concreto, en el Aula Salinas se instalaron cinco mesas, donde votaron los profesores doctores con vinculación permanente, desde catedráticos a titulares pasando por otros perfiles docentes, como los asociados. En el Aula Dorado Montero permanecieron colocadas las mesas 6 y 7, donde depositaron sus papeletas los estudiantes de máster, docto-



Numerosos universitarios votaron a los pocos minutos de abrirse las urnas. :: FOTOS: MANUEL LAYA

rado y títulos propios, mientras que en el Aula Francisco de Vitoria hubo tres mesas electorales a disposición del personal de administración y servicios. Por su parte, los estudiantes de grado dispusieron de urnas en sus facultades y escuelas universitarias para escoger rector.

La crónica de la jornada electoral comenzó a cristalizarse en la primera media hora desde la apertura de las urnas, dado que en ese breve intervalo votaron los cuatro candidatos, quienes coincidieron en mostrarse especialmente ilusionados con sus expectativas de voto.

El candidato que dio la sorpresa fue el catedrático de Antropología, Francisco Giner Abati, que decidió adelantarse al horario que tenía previsto y votó de forma inmediata a la apertura de las urnas, adelantándose a sus contrincantes. Giner proclamó, en una apresurada comparecencia

ante los periodistas, que el equipo que encabezaba era «magnífico» y esgrimió adjetivos como «positivo y estoi-co» para autodefinirse. También marcó que la institución académica se jugaba «mucho» en esta cita electoral y lamentó que la campaña se hubiera desarrollado en algunos momentos siguiendo los modelos habituales en las campañas de los partidos políticos. «La Universidad de Salamanca tiene 800 años y ha sobrevivido a todo», enfatizó. También confesó que el día electoral lo compaginaba con su cotidiano ritmo académico y vital, que «he comenzado esta mañana a las siete en el gimnasio».

Elecciones cruciales

El segundo candidato en votar fue el catedrático de Derecho Administrativo, Ricardo Rivero, quien subrayó que «la comunidad universitaria es sabia», al ser preguntado sobre el resultado que podían deparar estos comicios. Consideró que se trataba de unas elecciones «cruciales» para el futuro de la institución e insistió en que la votación del 20 de noviembre suponía «la gran fiesta de la democracia» para la Universidad, por lo que lanzó un llamamiento a todos los universitarios invitándoles a votar. Rivero comenzó la jornada impartiendo dos clases de nueve a once y luego se encaminó al Aula Salinas para votar en una de las mesas electorales, acompañado por los miembros de su equipo.

En tercer lugar votó la catedrática de Bioquímica y Biología Molecular, María Ángeles Serrano, quien destacó la gran afluencia que se había producido en las urnas del Edificio Histórico en la primera media hora de las votaciones. Confesó sentirse «muy ilusionada» por la forma en la que ella había realizado su campaña electoral, que le había permitido recoger muchas ideas de la comunidad universitaria a la hora de aplicarlas en la gestión si conquistaba finalmente el Rectorado. No quiso aventurar ningún pronóstico sobre la hipótesis de una segunda vuelta, recaló que la decisión final la tenían los universitarios y pasó el día centrada en sus actividades académicas antes de hacer por la noche una valoración sobre los resultados en el Aula Unamuno. Los miembros de su candidatura también votaron en el Aula Salinas.

El último en votar fue el catedrático de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, Juan Manuel Corchado, quien remarcó la trascendencia de la elección, al expresar su convencimiento de que se iba producir «un antes y un después» en la trayectoria de la Universidad. Por la mañana se mostró confiado en la victoria y que no haría falta acudir a una segunda vuelta. Señaló también que «nos presentamos» para «cambiar esas estructuras que son propias del siglo pasado» y para desarrollar «otro modelo de Universidad», pero articulando este cambio teniendo como base siempre «el gran trabajo» cosechado en su gestión de ocho años por el rector Daniel Hernández Ruipérez.

Precisamente, Corchado inició el día con una intensa agenda de trabajo, dado que presidió el Consejo de Investigación para abordar diferentes asuntos académicos. El vicerrector de Investigación votó arropado por todos los miembros de su candidatura, que también ejercieron el derecho al voto en el Aula Salinas.